
MESSAGE D’OUVERURE DU DOCTEUR NGANDEU FRANCOIS 

En ce samedi 20 février 2021 à l’esplanade de la Chefferie Batack, le Petit Peuple que nous 

sommes est réuni pour une autre page de son histoire. Il s’agit de la sortie officielle du pagne du village 

Batack.  

Quel sens peut-on donner à une telle cérémonie ?  C’est une cérémonie multidimensionnelle 

au plan culturel : identité remarquable, linguistique et émergence. 

Identité remarquable 

Ce pagne n’est pas une tenue de réunion qu’arborent les membres mais une singularité du 

Petit Peuple au sein du Groupement Babouantou. C’est la renaissance de Batack au lendemain de la 

reconnaissance da chefferie traditionnelle du 3ème degré par l’administration. Tout Batack est appelé à 

œuvrer pour le développement par des actes concrets. 

Linguistique 

 La langue est une force en ce sens qu’elle est un puissant moyen de communication. C’est en 

utilisant la langue nationale que nous serons capables de maîtriser notre culture car une personne 

incapable de parler sa langue maternelle est un déraciné. Elle n’a pas de repère culturel. Ainsi, nous 

devons faire des efforts nécessaires pour parler la langue en famille à nos enfants. Ne tuons pas nos 

enfants en optant pour l’occidentalisation à  outrance compromettante. A ce stade, les parents doivent 

envoyer les enfants faire les colonies de vacances au sein de l’AEEBA (Association des Elèves et 

Etudiants Batack) qui s’organisent de manière biennale et en alternance avec celles de l’AEEB 

(Association des Elèves et Etudiants Babouantou). C’est le lieu d’intégration par excellence de la 

jeunesse. Lors des camps de vacances, les jeunes apprennent la langue et le sens du travail 

communautaire. C’est à ce titre que nous serons en mesure de laisser un héritage culturel à nos 

enfants. La langue maternelle doit être perçue comme un vecteur de développement.  

Emergence 

La cérémonie de ce jour n’est pas seulement celle du port majestueux du pagne. Elle est aussi 

la célébration de l’installation du réseau électrique à Batack, fruit des efforts d’un digne fils Batack.  

Comme vous le savez si bien, chaque chose a son temps. Nos parents avaient contribué dans les années 

70 pour l’électrification de Babouantou mais Batack n’avait pas été électrifié. Même avec la 

nomination d’un de ses fils au poste de ministre de l’Énergie et de l’Eau Batack n’était pas toujours 

sorti de l’obscurité totale. Avec la connexion au réseau dans les prochains jours, Batack va tourner 

véritablement une page de son histoire en entrant dans l’ère de la modernité.  

Tout ceci est l’œuvre qu’abat le CODEVIBA sous l’impulsion de son illustre président, M 

TCHAPA TCHOUAWOU. 

Voilà mesdames et messieurs, la raison d’être de la rencontre de ce  matin ici en présence de 

Sa Majesté NGUELIEUKAM DEUNA Christophe, le Chef du Petit Peuple.     


